

ensemble !

Le journal du Groupement des Établissements de Travail Protégé et Adapté du Bas-Rhin

ÉTÉ 2021 – NUMÉRO 1

sommaire

page 1

édito GETP 67 : Insérer, c'est s'ouvrir !

page 2

rencontre avec Véronique Kretz – Présidente du GETP 67

gros plan Pour une commande publique solidaire !

page 3

33 secteurs d'activité pour mieux servir nos clients :
Recommandez-nous !

parlons-en Michel Koch :
« La période Covid nous a indéniablement bousculés »

Page 4

ça se passe chez nous

Égalité hommes-femmes :
La régie de quartier Meinau Services à la pointe !

Modernes : les Ateliers Vidéo de l'ESAT du Haut-Kœnigsbourg

Cuisiner responsable !

www.getp67.com

Ensemble ! Le journal du Groupement des Établissements de Travail Protégé et Adapté du Bas-Rhin

Directrice de la Publication :
Véronique KRETZ

Adresse :
GETP 67 - 129 rue de la Ganzau
67100 Strasbourg

Téléphone :
03 88 79 72 00

Imprimé par :
Imprimerie Sonnenhof - www.esat-cat-sonnenhof.org - 67240 Bischwiller

Coordination et rédaction des contenus :
www.red-act.com

Conception graphique :
Jean-François Klotz

Dépôt légal :
en cours

Nombre d'exemplaires :
2500 exemplaires

éditorial

GETP 67 : Insérer, c'est s'ouvrir !

L'écriture d'un éditorial, surtout le premier de cette lettre d'information du Groupement des Établissements de Travail Protégé et Adapté du Bas-Rhin (GETP 67), n'est pas chose facile.

L'actualité donnerait envie d'écrire : « Insérer, c'est déconfiner ! ».

Au-delà de la dimension contextuelle de la pandémie, notre mission — l'accompagnement à l'insertion — n'offre-t-elle finalement pas un « déconfinement », des libertés reconquises, à celles et ceux qui sont en difficulté ou en situation de handicap ?

Faire de la différence une force

La réponse est, sans hésitation, « oui ». Insérer, c'est s'ouvrir à l'autre. Insérer, c'est aussi faire de la différence une force et un atout pour l'ensemble de nos partenaires, qu'il s'agisse de collectivités ou d'entreprises.

Les membres du GETP 67 sont des acteurs de l'économie sociale et solidaire, légitimes sur leurs territoires ; la conduite d'un projet social fort, le développement d'un projet économique réussi et l'orientation-insertion des personnes dans la vie active en étant les finalités. Il ne reste plus qu'à les faire connaître davantage comme tels.

Ensemble !

41 structures accompagnent ainsi plus de 2200 personnes et exercent pour leurs clients des missions dans plus de 30 secteurs d'activités. Ensemble, nous voulons le faire savoir, gagner en force et en visibilité.

Véronique Kretz

Directrice des ESAT de l'ARSEA
Présidente du GETP 67



rencontre avec

Véronique Kretz : « L'insertion la plus harmonieuse fait partie du monde de demain, celui qui ne laissera personne sur le bord du chemin »

Aujourd'hui à la tête du Groupement des Établissements de Travail Protégé et Adapté du Bas-Rhin, Véronique Kretz est une femme engagée. Les établissements et services d'aide par le travail (ESAT), le handicap, elle connaît. Alors que la Covid19 complique les actions et engagements des structures, elle incarne un nouveau regard sur l'économie sociale et solidaire, l'insertion et l'inclusion.

Mon engagement est un cheminement

Ensemble : On vous connaît comme Directrice des ESAT de l'ARSEA, acteur incontournable de notre secteur d'activité. On vous retrouve présidente du GETP 67 mais on connaît moins le parcours qui vous y a mené.

Véronique Kretz : Mon engagement est un cheminement. On se forme, on évolue dans le monde de l'entreprise et puis l'on trouve sa voie. Apporter mon humanité, accompagner un projet lié à l'insertion, au handicap, sont des motivations qui m'ont portée vers l'ARSEA et l'ESAT de la Ganzau. C'est dans cette fonction que j'ai découvert le GETP, au travers de groupes de travail sur nos métiers, lequel deviendra l'association GETP 67 en 2012.

J'ai accompagné Michel Koch en qualité de vice-présidente avant de prendre le relais sur la présidence.

Ensemble : Comment voyez-vous la mission du GETP 67 ?

Véronique Kretz : Objectivement, la création du GETP 67 a été un bond en avant. D'abord l'association concourt à la reconnaissance de nos structures et services, mais elle nous a aussi permis de nous organiser, de tirer profit du collectif, des expériences des uns et des autres.

Le GETP 67 a généré une dynamique de groupe et un gain en compétences et en efficacité.

Nous appréhendons la personne en situation de handicap ou en difficulté sous l'angle des potentiels

Ensemble : Serait-ce un changement de paradigme ?

Véronique Kretz : Nous sortons d'un fonctionnement où insertion et handicap étaient deux secteurs cloisonnés pour entrer dans l'ère d'une économie sociale et solidaire permettant à chacun de trouver sa place. Nous développons l'accès à l'emploi et nous attachons à promouvoir les compétences des personnes en situation de handicap ou en difficulté.

La personne en situation de handicap ou en difficulté est ici un « travailleur », un collaborateur comme les autres. Cette intégration, cette inclusion représente un enjeu social, mais également économique sur le territoire.

L'humain est notre credo

Ensemble : Le rôle du GETP 67 comme partenaire des politiques publiques pourrait-il se renforcer alors ?

Véronique Kretz : Par nature, oui, les membres du GETP 67 sont des partenaires incontournables des politiques sociales du territoire. Nous collaborons avec l'ensemble des acteurs institutionnels liés à nos métiers. La mixité EA-ESAT conforte notre reconnaissance et notre intérêt à agir.

Ensemble : Sans jamais oublier l'essentiel ?

Véronique Kretz : Oui, nous accompagnons des femmes et des hommes dans des parcours forts, structurants, épanouissants. L'humain étant notre credo. L'insertion optimale et harmonieuse fait partie du monde de demain, celui qui ne devra laisser personne sur le bord du chemin.

gros plan

Pour une commande publique solidaire !

Lentement mais sûrement, l'idée d'une commande publique inclusive fait son chemin. À l'occasion d'une visite de la ministre du Travail, de l'Emploi et de l'Insertion, Elisabeth Borne (chez Altair, groupe inclusif en Alsace), le sujet a été évoqué. Au cœur du projet de loi portant lutte contre le réchauffement climatique, son article 15 ouvre la voie à un passage à l'acte.

« Dans ce cadre, la fédération des entreprises d'insertion plaide pour que la commande publique soit davantage mobilisée en faveur des personnes vulnérables. Au-delà des intentions et d'une évolution réelle des pratiques, c'est en faisant évoluer le droit qu'on pourra réellement changer la donne en termes d'achats inclusifs » lit-on sur le site de la fédération.

Des avancées que les membres du GETP 67 attendent tant elles auront des conséquences sur les structures de proximité engagées dans l'économie responsable et inclusive.

33 secteurs d'activité pour mieux servir nos clients : Recommandez-nous !

L'ensemble des établissements rassemblés au sein du GETP 67 constituent des entreprises expertes et reconnues comme telles. Leurs activités couvrent ainsi les secteurs suivants :

Animations culturelles et arts plastiques ■ Blanchisserie / Repassage / Confection ■ Bureautique ■ Cannage / Paillage / Brosserie ■ Communication événementielle ■ Conditionnement ■ Couture industrielle ■ Destruction certifiée d'archives ■ Déménagement / Manutention ■ Électricité / Électronique ■ Espaces verts / Élagage / Entretien cours d'eau / Jardinier ■ Formation en Espaces Verts / Phytosanitaire/ Sécurité ■ Horti-vitiCulture / Maraîchage / Agriculture ■ Imprimerie / Reprographie / PAO ■ Informatique / Ingénierie / Maintenance ■ Location de salle ■ Logistique / Picking / Merchandising ■ Mailing / Mise sous pli / Routage ■ Menuiserie artisanale et industrielle ■ Mise à disposition de personnel ■ Montage / Assemblage ■ Mécanique / Électromécanique ■ Métallerie / mécano-soudure ■ Nettoyage industriel / bureaux / véhicules ■ Numérisation de documents ■ Papeterie / Cadeaux d'entreprise ■ Recyclage / Tri des déchets / Enlèvement d'encombrants ■ Restauration / Traiteur ■ Retranscription Audio ■ Signalétique / Accessibilité ■ Sérigraphie / Tampographie ■ Travaux d'entretien général ■ Vente de produits d'hygiène.

En les recommandant auprès des entreprises et collectivités, vous soutenez une action d'insertion et prenez part à la consolidation d'emplois. Aussi, n'hésitez pas à le faire et à nous faire remonter vos besoins : www.getp67.com

GETP¹₆₇



parlons-en

Michel Koch : « La période Covid nous a indéniablement bousculés »

À la tête de Meinau & Illkirch Services, Michel Koch revient sur « l'épisode Covid » et son impact sur sa structure d'insertion.

Ensemble : Michel Koch, vous animez Meinau & Illkirch Services, un acteur incontournable de l'insertion à Strasbourg. Comment avez-vous traversé la crise de la Covid-19 ?

Michel Koch : La période Covid nous a indéniablement bousculés. Durant les deux premiers mois, de la mi-mars à la mi-mai 2020, nous avons subi un confinement dur et brutal. Nous ne savions pas combien de temps cela allait durer, les hôpitaux se remplissaient à grande vitesse. En interne, cela a été vécu avec beaucoup de crainte, de peur (ce qui est compréhensible), mais également avec beaucoup de courage.

Certaines activités ne pouvaient s'arrêter, telles que le nettoyage de locaux ou encore l'évacuation des ordures ménagères. Bref des personnes volontaires restées en premières lignes, auxquelles je souhaite rendre ici un hommage particulier.

Pour ma part, le fait de se retrouver quasi seul sur la route durant les heures de pointe habituelles était surréaliste !

Le stress lié à cette situation où on ne sait pas où l'on va restera également gravé dans ma mémoire.

Il était important à ce moment-là pour moi d'être présent auprès des personnes du terrain afin de les soutenir et les encourager.

Nous avons également entretenu le lien régulier avec les personnes en grande précarité et en situation de handicap qui étaient confinées chez elles, ce qui était nécessaire.

Nous avons mis, dès le début de la pandémie, un point d'honneur à protéger nos salariés au maximum et bien au-delà des obligations légales.

Les journées étaient bien longues afin de trouver le matériel nécessaire.

Ma plus grande satisfaction étant que nous n'ayons eu dans nos effectifs aucune personne qui n'ait été gravement malade suite au Covid !

Enfin, soyons heureux d'avoir un vaccin permettant de nous protéger et de pouvoir nous projeter vers des vacances bien méritées et nécessaires pour tous !

Ensemble : Quelles leçons tirez-vous de cette expérience et comment la positivez-vous ?

Michel Koch : Cette expérience nous rappelle que nous ne pouvons tout maîtriser, malgré les progrès de la science, et que cela est déjà en soi une leçon d'humilité.

Les confinements successifs nous ont par ailleurs permis de nous rendre compte, à une époque où le virtuel semble être la panacée, que l'homme est avant tout un animal social. Nous avons besoin de contact humain direct, physique, de partager des moments sans filtre avec de vraies personnes, et ce n'est pas l'ami virtuel des réseaux sociaux qui remplacera l'ami physique, et c'est tant mieux...

Je crois enfin intimement que cela sera un accélérateur de la prise de conscience quant à la nécessité de préservation de la planète, et c'est certainement cela la meilleure nouvelle !

